

EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XXVII.

Suscripciones.
En Granada, un mes . . . 6 reales.
En el resto de la Península, tres meses . . . 5 pesetas.
En el Extranjero, seis meses . . . 18 francos.
(La suscripción de fuera se paga por adelantado)
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.
Decano de la Prensa diaria de esta provincia.

Inserciones.
Anuncios.—Línea sencilla en 4.ª plana . . . 10 céntimos.
Esquelas mortuorias.—Sencilla en 8.ª plana . . . 8 pesetas.
Comunicados.—De 2 a 100 pta. línea, a juicio del Director.
(Para más detalles, véase la tarifa).
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

Núm. 13.491

Jueves 9 de Febrero de 1905.

Director y propietario, Luis Seco de Lucena

Jueves 9 de Febrero de 1905.

Cepas Americanas

Los propietarios viticultores que deseen reconstruir sus viñedos destruidos por la filoxera, deben antes de comprar Cepas Americanas pedir el catálogo de precios para 1904-1905 a los señores

Vinda y Sobrino de Antonio Delmas
Cortés 555, 1.º—BARCELONA.
Dichos viveros, fundados en 1836, poseen 40 hectáreas de pies madres y 10 hectáreas en inertos y barbados.

No venden más que sus productos
Cultivan especialmente para Andalucía Barbados largos para plantaciones profundas.
Garantizan la autenticidad y frescura de las plantas que venden.
Conceden la franquicia de portes a todos los clientes que pidan un mínimo de 25.000 barbados.
Para 100.000 barbados hace el franco de portes y embalaje.
Rupestris L. Co. barbados 1.ª a . . . 45 pesetas militar.
Mourvedre W. Rupestris 1902 A . . . 75 . . .
Berlandieri W. Riparis 420 A. A . . . 100 . . .
" " " " 38 E. M. A . . . 30 . . .
" " " " 187-11 A . . . 30 . . .
Aramon W. Rupestris núm. 1.ª . . . 55 . . .
No tiene la casa ningún representante en Granada, habiendo cesado el compromiso adquirido de no vender en Andalucía.
Hacemos beneficiar a los clientes de la comisión que tenía el antiguo representante.

INGENTOS.—BARBADOS.—ESTACAS.

Temeridad e injusticia.

No sabemos por qué ley de lógica, al leer hace algunos días un telegrama en que nuestro corresponsal de Madrid nos anticipaba la noticia de haber sido aprobado para su inclusión en el plan general de los ferrocarriles secundarios el de Alcalá la Real a Pinos Puente, dejé un diario local que no se incluyera en el mencionado plan los que pide nuestra provincia y muy particularmente el de Granada a Motril; y sobre esta deducción caprichosa y sin fundamento de ninguna clase, formó un capítulo de cargos contra nuestros diputados, acusándoles de negligencia y de poco patriotismo. La falta de relación entre el hecho y las consecuencias de este deducidas, no pudo menos de maravillarnos, aumentándose nuestra estupefacción al leer pocos días después en *Nuestro Tiempo* de Motril otro artículo en el que, sobre la misma sólida base de raciocinio, se dirigen al diputado señor Márquez las más enérgicas censuras.

Sin que tratemos de hacer de los representantes granadinos una defensa que en este asunto no necesitan, porque nos consta que han trabajado y siguen trabajando, como es natural que lo hagan, en favor de nuestra propuesta de ferrocarriles y muy especialmente del de Motril, creemos oportuno restablecer el imperio de la realidad y de la lógica, haciendo constar que el hecho de haberse acordado que el ferrocarril de Alcalá la Real a Pinos Puente se incluya en el plan general, no afecta ni en poco ni en mucho, a lo que haya de acordarse sobre inclusión de los demás que han solicitado tanto nuestra provincia, como todas las del Reino.

En efecto ¿qué tiene que ver una cosa con otra? ¿Es que no ha de incluirse en el plan más que una línea? ¿Por ventura dicho plan se halla terminado? Y aunque estuviese concluido, que no lo está, ¿por dónde puede deducirse lógicamente que la aprobación del de Alcalá significa la desaprobadón del de Motril?

La Junta Central trabaja, con la lentitud consiguiente a las opuestas gestiones que realizan los diputados de todas las provincias, en el estudio de la propuesta que se someterá a la aprobación superior, y nos consta que nuestros diputados y senadores están poniendo en juego las influencias de que pueden disponer (y que sería imprudencia necia y temeraria, detallar) para conseguir el mejor partido posible en favor de los intereses granadinos.

Estimamos, por lo tanto que, además de ser una injusticia notoria la que cometen los colegas a que aludimos al dirigir a nuestros representantes acusaciones que no merecen, incurren en temeraria imprudencia al dirigirlas censuras que pueden llevar al desaliento al espíritu de quienes ven mal juzgados y por agradecidos los fervorosos esfuerzos que, en cumplimiento de su deber y en favor de la provincia de Granada, vienen realizando.

Consigan lo que consigan, nos consta que están haciendo cuanto pueden; el deber de todos los buenos granadinos y de la prensa en particular es animarlos y confortarlos en su campaña, ofreciéndoles el apoyo de nuestras simpatías; porque amargados el espíritu con censuras caprichosas, que como demostración de ingratitud pudieran ser interpretadas, sólo puede conducir al triste resultado de enfriar sus entusiasmos y de causar un daño verdadero a los intereses granadinos.

Continúan, pues, nuestros diputados y senadores trabajando con fer-

vor en la defensa de los ferrocarriles secundarios de Granada. La opinión imparcial tiene confianza en ellos, porque sabe que son granadinos y considera absolutamente imposible que desaparezcan los intereses de la provincia, cuyo daño refuniría tanto en ellos mismos como en todos nosotros; persistan infatigablemente en sus gestiones, y tengan la absoluta seguridad de que este nobilísimo pueblo sabrá hacerles justicia, premiados, si logran el triunfo, con su gratitud y sus más cariñosos aplausos.

La Bolsa.

He aquí el curso que ha seguido la cotización durante la semana:
Interior al contado, a 78 por 100, 77'85, 77'80, 78'05 y 78'10; a fin de mes a 78 por 100, 77'90, 78'15 y 78'20; Amortizable, 98'90, 98'80, 98'90 y 99 por 100.
Los datos expuestos demuestran que, con relación a la semana anterior, el interior al contado llegó a perder 15 céntimos y concluyó ganando 15 céntimos; que a fin de mes también perdió 15 céntimos y terminó ganando 25, y que el Amortizable había descendido un cuartillo y queda con alza de cinco céntimos.
Entretanto el Exterior en París, que lo dejamos a 91'82, ha bajado a 91'40, perdiendo, por consiguiente, 42 céntimos.
Las acciones del Banco de España han ganado un enterito y las de Tabacos tres.
Lo propio ocurre al Banco Hipotecario, cuyas acciones conservan su firmeza al tipo de 198.
Las azucareras preferentes han descendido, en vez de tres puntos que le correspondía, cinco enteros, h biendo, por tanto, una baja de dos puntos. El quebranto de las ordinarias es mayor, puesto que sin tener que descontar dividiendo alguno, han descendido de 55 a 48, o sea siete enteros. Las obligaciones han subido de 101 a 101'40.
Contra lo que debía esperarse, después de haber descendido los Francos a 31'35 llegaron a elevarse a 31'95; pero descendieron a 31'55, resultando en la semana una baja de 10 céntimos.
He aquí la cotización comparada de la semana:

Valores del Estado	Día 26	Día 27	DIFERENCIA
por 100 Interior	77 90	78 10	Alza 0 15
por 100 Amortizable	98 90	99 00	0 05
Valores mercantiles			
Banco de España	153 00	154 00	1 00
Compañía de Tabacos	408 00	409 00	1 00
Cédulas al Banco Hip. al 6	102 00	103 00	0 05
Cédulas al 4	102 00	103 00	0 05
Cambios			
Londres	23 08	23 08	Baja 0 03
París	31 65	31 55	0 10

Miscelánea.

Elecciones El día 26 del actual se verificarán elecciones en Lugros, para cubrir tres vacantes de concejales.

En el Ayuntamiento

Comisión de Fiestas.
Ayer se reunió esta Comisión, presidida por el Sr. Díez de Rivera, y asistieron los Sres. Rico, González Alba y Nieva.
Se acordó proponer al Ayuntamiento: Que no se conceda cantidad alguna para las fiestas de Carnaval, por no haber partida en el presupuesto, y que esto no obstante, el Ayuntamiento preste su apoyo moral a los festejos que organice el comercio.
Que se participe a las sociedades de Amigos de la Universidad que acuda a la Academia de Bellas Artes, que el Ayuntamiento subvenciona con 4.000 pesetas, interesando de ella que constituya a la organización de la Exposición fotográfica que proyecta.

Que se signifique a la misma sociedad, que el Ayuntamiento, al confeccionar el programa de las fiestas del Corpus, estudiará el proyecto de aquella de organizar un certamen y una sesión literaria en celebración del centenario del Quijote.
Que se deniegue una solicitud de D. José Ojeda, relativa al arreglo de los gigantes y cabezudos, en razón a haber sido nombrado, para dicho objeto, D. Nicolás Prados.
Que a su tiempo se tengan presentes varias peticiones de sitio para instalar pabellones durante las fiestas del Corpus.
Que se apruebe el fallo del jurado sobre los modelos de carteles anunciadores de dichas fiestas, en lo relativo al señalado con el núm. 1, que tiene el lema de «Torres Bermejas», no concediéndose premios en metálico a los otros tres, por no haberse ofrecido en las condiciones del concurso y también por ser muy limitada la cantidad que se consigna en el presupuesto para fiestas.

Nombramientos eclesiásticos.
Han sido nombrados curas coadjutores: De Tezár, D. Antonio García Arenas. De Alboloduy, D. Juan de Dios Espejo Retamero. De Cijuela, D. Manuel Puente Cárdenas. De Turón, D. Antonio Soto. De Fuente Vaqueros, D. Luis Ibáñez. De Pinos Puente, D. Juan Jardo Jardo.
Los coches de punto. Ha sido alterado el número de los coches de punto que tienen su parada en la Plaza Nueva.
En virtud de ello, los coches números 81 al 100, tendrán la parada en la Puerta Real; del 101 al 104, en la Plaza de Bibarramba; del 105 al 110, en el paseo lateral izquierdo de la Plaza Nueva; y del 111 al 120, en la Plaza de la Trinidad.

En la Diputación.

Comisión provincial
Ayer acordó: Informar en los expedientes de arbitrios extraordinarios de Narija y Moclin. Aprobar los precios medios de los suministros facilitados en Enero último al Ejército y Guardia civil.
Que el director del hospital de San Juan de Dios al terminar 1.ª s estancias de los lesionados de accidentes del trabajo liquide las costas de medicina, efectos de cura y visitas hechas a cada uno y las remita a la Comisión, para su aprobación y que disponga se reclame su importe a los patronos.
Autorizar la desinfección de ropas en las cámaras de desinfección del hospital de San Juan de Dios, interesada por el jefe de la Guardia civil.
Que se instruya expediente judicial para el ingreso en el hospital de Dementes de Francisco Garzón Roldán.
Conceder lactancia externa a los gemelos María Padial y Ana María Carrillo.
Conceder ingreso en el Hospicio a Pilar y a María Serrano.
Que se ponga de manifiesto al contratista, el informe del arquitecto sobre las obras de la Casa de Maternidad, para que en el término de tres días manifieste su conformidad.
Que ingrese en observación en el hospital de Dementes Francisco Urendes.
En vista de la importancia que reviste la construcción de una nueva cárcel se acuerda que la Asamblee designe la cantidad con que ha de contribuir a dicha construcción y que se participe este acuerdo al presidente de la Audiencia.
Aprobar una cuenta de 42 pesetas para reparar los tejados del hospital de Dementes.
Respecto a la solicitud de varios vecinos de Montegriar que interesan la variación del trazado de los caminos vecinales, se acuerda declarar que no es posible acceder a ello por haber transcurrido el período de reclamación, haberse cubierto todos los trámites establecidos por las disposiciones superiores, y estar autorizado y ratificado por el ministerio el contrato celebrado con la Diputación.
Interesar de la Dirección general de Obras públicas la continuación de las obras de los caminos vecinales suspendidas, con perjuicio de las ya ejecutadas que se están destruyendo.
Aprobar las cuentas de la cárcel de Ugijar.
Aprobar la ampliación de fondos presentada por la Contaduría para el mes de Enero.
El vicepresidente manifestó que durante su permanencia en Madrid había hecho gestiones en unión del presidente de la Diputación, para que fuese aceptada la propuesta hecha por la Diputación de acuerdo con la Dirección de Obras públicas, para la construcción de ferrocarriles secundarios en esta provincia.

El alcalde de Baza.

El Gobernador ha pasado a los tribunales el tanto de culpa contra el alcalde de Baza, don Francisco de P. Morcillo, por entender que autoriza aprovechamientos y roturaciones de los montes públicos de aquella ciudad, sin estar incluidos en el plan general, y además por imponer sobre ellos canon y tribuciones no autorizadas, dejando de ingresar en las arcas de la nación el 10 por 100.

Comisión mixta

La sesión celebrada anteayer por la Comisión mixta fué presidida por el Gobernador civil, y asistieron los señores Sancristóbal, Corral Robles, Ortiz Pujaón, Noguera, Mañá Fernández, Sánchez Roldán, Godoy Rico, y el secretario señor López de Sagredo.
Fué aprobada el acta de la anterior.
Se dió cuenta de un oficio del Gobernador militar dando traslado de una Real orden por la que cesa en sus funciones el vocal D. Alejandro Jiménez Hermosilla.
El Gobernador hace uso de la palabra manifestando que su principal objeto al presidir la sesión es además de saludar a las dignas personas que la forman participarle el sentimiento que le ha causado el cese del Sr. Hermosilla, toda vez que la Comisión se ve privada de un vocal que con tanto acierto ha presidido durante largo tiempo.
A propuesta suya se acuerda poner en conocimiento del Capitán general y del Gobernador militar los trabajos prestados por tan digno funcionario para que todos los asuntos marcharan con regularidad y por la estricta justicia con que procedía.
También a propuesta del Gobernador acuerda la Comisión pedir para el señor Hermosilla una recompensa, que se le conceda un voto de gracias y que se le pase una comunicación dándole cuenta de lo acordado.
Sale del salón el Gobernador acompañado de los Sres. Corral Robles y Ortiz Pujaón.
Ocupa la presidencia el Sr. Sancristóbal y se acuerda:
Levantar las notas de prófugos que tenían en sus expedientes, a los soldados Eduardo Broch García y Manuel de la Hoz Pérez, de Motril.
Declarar excluidos totalmente a Manuel Palacios Palma, de Loja, y a Matías Santiago Casas, de Albondón.
Que el día 22 del actual se presenten para ser reconocidos el padre de José Mariscal, de Granada y José Torres Escamez, de Motril.
Declarar exento temporalmente a Antonio Álvarez Pérez, de Moreda.
Quedar enterados de la Real orden que desestima la reclamación de José Montes Pelegrina, de Jayena.
Desestimar la alegación que ha presentado ante el jefe de su regimiento, Francisco Heredia, de Granada.
Y por último imponer 37'50 pesetas de multa al alcalde de Albuñol, por no cumplir un servicio referente a Adolfo Linares Linares.

Ecos de los pueblos

De Churriana.
A la caída de la tarde del día seis se inauguró la luz eléctrica en este pueblo. Hubo animación extraordinaria desde el medio día, notándose mucha concurrencia de forasteros especialmente los pueblos inmediatos y numerosas personas de la capital.
Dadas las seis y media, el señor Cura paró con bendijo la luz, y en el momento se vio resplandecer, siendo vitoreado por la muchedumbre disparándose una batería de palmas reales y muchos cohetes, al mismo tiempo que la música tocaba las más escogidas piezas de su repertorio.
El contratista de la luz, don Antonio Jiménez Fernández, obsequió a los concurrentes con pastas, dulces y toda clase de licores.
—Notase mucha desanimación en la sembrera de la remolacha. Solamente la sembraron los comprometidos por ser socios de San Isidro.

De Orce.

El día 2 del corriente tuvo lugar en el anejo Fuente Nueva, la representación de los Santos Reyes. Concurrieron la mayor parte de los vecinos al pueblo y muchos de María y de Huescar.
Los actores aficionados estuvieron felices en sus papeles. El niño que hizo de «Estrella» interpretó muy bien, a pesar de su corta edad, por lo que fué calorosamente ovacionado. De los «Reyes Magos», Melchor, fué el que más se acomodó al personaje que representaba. El Rey «Herodes» estuvo afortunado. Llamó sobremana la atención un joven de Velez Blanco, llamado Agustín Jordan, que caracterizó «Giuseppe», siendo aplaudido en finidad de veces en sus conversaciones con «Rebeca» por la profusión de chistes que intercambia con gran oportunidad en su papel.
Terminada la función se organizaron bailes en diferentes sitios, al aire libre. El día convidaba a disfrutar de los rayos solares. Al oírse caer continuaron los bailes en las casas hasta el día siguiente. Los organizadores de la fiesta no hicieron pasar a los concurrentes un día de verdadera satisfacción.

Aclaración.

Los individuos Antonio Ruiz Carrión, Agustín García Gorrion y Fernando Ruiz Burgos, que se hallan detenidos, según digimos en nuestro número de ayer, como presuntos autores del robo de dos sacos de azúcar en la estación de Atarfe, no eran mozos de ésta; sino operarios

El ferrocarril de la Loma

Todas las noticias que acerca de este importantísimo asunto continúan recibiendo de Jaén y de Madrid son en extremo favorables para la próxima realización de las obras proyectadas, que pondrán en rápida y cómoda comunicación la fértil zona de Ubeda con el resto de la España agrícola é industrial.

Animales públicos y otras menudecias.

Hemos recibido quejas muy fundadas acerca de un hecho abusivo y verdaderamente escandaloso, que en ninguna capital se tolera sino en Granada, porque esta desdichada población es la única donde se ven escenas dignas de un misero villorrio ó en un aduar de Marruecos.
Los vecinos de que hablamos, se refieren a la libertad que aquí gozan los animales domésticos para invadir la vía pública, molestando a los transeúntes, ensuciando las calles y plazas y dando una pobre idea de la cultura de Granada y de lo que aquí representan las ordenanzas municipales.
En efecto, no hay más que dar un paseo por esas calles, y tropezará el que quiera con bandadas de gallinas que pictean y se solazan en plena Carrera, Plaza Nueva, calle de San Matías, Plazas de la Mariana, de la Trinidad, de Bibarramba etc.
Tampoco faltan animales de otra especie en las aceras de la Gran Vía y de otras calles céntricas, todo a ciencia y paciencia de las autoridades que no pueden ignorar lo que en este punto está ordenado.
La calle de Elvira, a eso de las ocho de la mañana, es una verdadera Arca de Noé todos los días. El tránsito queda interrumpido por la aglomeración de tantísimos animales como allí se reúnen a un mismo tiempo. El público tiene que echar por el centro de la calle lleno de hondonadas y enormes baches que más que esto parecen barruacos.
Los tenderos de ropas se establecen en cualquier sitio donde da el sol. Las macetas se riegan y los tapetes y alfombras se sacuden a todas horas, propinando a los que tienen la desgracia de pasar por bajo baños imprevistos de agua ó de basura. Los chicos juegan al boli tranquilamente con gravísimo peligro de saltarle un ojo al más pintado. Las vacas caminan en absoluta libertad; los carros y burros marchan solos, guiados por su instinto, mientras que los arrieros van muy detrás en amena conversación, como si no les importase un comino la vida de cualquier pacífico ciudadano.
Si se hubieran de referir en una sola conversación todos los abusos, sería el cuento de nunca acabar.
Y lo peor es que no se notan por ninguna parte las señales de enmienda.
Licencias de armas y caza.
—De las primeras se han concedido 4

Junta de prisiones.

Mañana, a las dos de la tarde, se reunirá en el despacho del Presidente de la Audiencia, la Junta local de Prisiones.

Arrollado por el tren

En el kilómetro 21 de la línea de ferrocarriles del Sur de España, frente al paso a nivel de Maracena, fué cogido por el tren correo núm. 1, a las dos y veinte de la tarde de ayer, el anciano Cristóbal Cuadros, natural de Maracena y de 64 años de edad.
Dicho sujeto, que es sordo, intentó atravesar la vía, en ocasión que llegaba el tren al paso a nivel, no dándose cuenta del peligro que corría, y siendo alcanzado y arrollado por la máquina, sin que el maquinista pudiese evitar la desgracia.
Apercibido el fógono paróse el tren, descendiendo la pareja de la benemérita que iba de escolta y algunos empleados que recogieron al herido, subiéndolo al furgón de cola, para trasladarlo a Granada.
Cuando llegó el tren a la estación del Sur, fué apeado el infeliz anciano en brazos de los mozos de equipajes, y metido en un coche de punto con la pareja de la Guardia civil, que lo condujo al Hospital de San Juan de Dios.
Cristóbal Cuadros, presentaba heridas de consideración en ambas manos, quejándose de fuertes dolores en la columna vertebral.
Los facultativos de guardia practicáronle la primera cura, apreciándole las siguientes lesiones: fractura de la clavícula izquierda, enfisema del costado derecho, rotura de la pleura, lesiones en las manos y magullamientos en diferentes partes del cuerpo. Por efecto de las lesiones internas anteriormente indicadas el herido respiraba con gran dificultad.
Por la tarde pernoctó en el Hospital, el juzgado compuesto del juez de instrucción interino D. Antonio J. Afán de Ribera, actuario Sr. Guglieri y auxiliar Sr. Tovar, tomando declaración al herido.

Quejas del vecindario

Los vecinos de que hablamos, se refieren a la libertad que aquí gozan los animales domésticos para invadir la vía pública, molestando a los transeúntes, ensuciando las calles y plazas y dando una pobre idea de la cultura de Granada y de lo que aquí representan las ordenanzas municipales.
En efecto, no hay más que dar un paseo por esas calles, y tropezará el que quiera con bandadas de gallinas que pictean y se solazan en plena Carrera, Plaza Nueva, calle de San Matías, Plazas de la Mariana, de la Trinidad, de Bibarramba etc.
Tampoco faltan animales de otra especie en las aceras de la Gran Vía y de otras calles céntricas, todo a ciencia y paciencia de las autoridades que no pueden ignorar lo que en este punto está ordenado.
La calle de Elvira, a eso de las ocho de la mañana, es una verdadera Arca de Noé todos los días. El tránsito queda interrumpido por la aglomeración de tantísimos animales como allí se reúnen a un mismo tiempo. El público tiene que echar por el centro de la calle lleno de hondonadas y enormes baches que más que esto parecen barruacos.
Los tenderos de ropas se establecen en cualquier sitio donde da el sol. Las macetas se riegan y los tapetes y alfombras se sacuden a todas horas, propinando a los que tienen la desgracia de pasar por bajo baños imprevistos de agua ó de basura. Los chicos juegan al boli tranquilamente con gravísimo peligro de saltarle un ojo al más pintado. Las vacas caminan en absoluta libertad; los carros y burros marchan solos, guiados por su instinto, mientras que los arrieros van muy detrás en amena conversación, como si no les importase un comino la vida de cualquier pacífico ciudadano.
Si se hubieran de referir en una sola conversación todos los abusos, sería el cuento de nunca acabar.
Y lo peor es que no se notan por ninguna parte las señales de enmienda.
Licencias de armas y caza.
—De las primeras se han concedido 4

Personal

De Hacienda.
Ha sido nombrado tesoroero de Hacienda de Avila, don Carlos Barrio y Mareo, que servía en el Registro fiscal de Granada.
Para este destino, a don Amalio Monis Riera, que servía en Avila.
B. Agripino Molina Marcell, trasladado de la Administración de Granada a Zaragoza, y don Ricardo Gil Civera, de la de Zaragoza a Granada.
D. Pablo Pardo Vila, trasladado de Granada a Albacete, y don Francisco de P. Moreno Roselló encargado del negociado de alcoholes en Albacete a la Administración de Granada.
D. Bernardino de la Monja Blan, que sirve en esta Intervención pasa a la tesorería de Hacienda de Burgos, nombrándose para aquella vacante a don José María Escobar y Torresba que presta sus servicios en la subalterna de la renta del alcohol en Manzanares.

Jueces

Se ha nombrado juez municipal de la villa del Burgo, por fallecimiento de don Casto Larque González, a don Federico de los Riscos Martín.

Obras públicas.

Salto de agua.
D. Francisco Valenzuela Pizarro, ha solicitado la derivación de un salto de agua de 2.000 litros por segundo, para utilizarlos transformándolos en energía eléctrica para la tracción, calefacción y alumbrado en los ferrocarriles que se proyectan en Granada a Motril, de Ugijar a Orgiva y desde la Rambla de Torvizón al puerto de Calahorra.
—D. Juan Pedro Morcillo, también la ha solicitado para explotar un salto de agua del barranco de Albari, en término de Geres del Marquesado, para el alumbrado eléctrico de Cogollos de Guadix, Albuñol, Alandía, Eslihana y Alquife; y otro salto derivado de la acequia común de riego de Geres y Cogollos.

Bodas

Ayer mañana se unieron en el indisoluble lazo en la parroquia de San Cecilio la Srta. María Angustias Montes Porcel y D. Francisco Pérez Dueñas.
—Esta noche en la parroquia de San Juan y Pastor contraerán matrimonio la Srta. Francisca Lujañ Rodríguez y D. Miguel Rodríguez López.
—En la Magdalena la Srta. María Morales Izquierdo y D. Enrique Blanco Gadea.

Corrección pública.

Multas.
Ha sido multado con cinco pesetas, el inquilino de una casa de la calle de San Juan de los Reyes.
También han sido multados en cinco pesetas varios fabricantes de harina, por infringir la ley del descanso dominical.
Arresto.
Ha ingresado en el Arresto, Joaquín Martínez Robles.

Beneficencia y Sanidad

Asociación de Caridad.—Una circular.
Por la Asociación de Caridad se repartieron ayer 843 bonos y se dió trabajo a 14 mendigos.
—El Gobernador, Sr. Tejaón y Marín, ha dictado una circular recordando a los médicos y a los cabezas de familia la obligación que tienen de poner en conocimiento de la autoridad cualquier caso de enfermedad infecciosa que asis'an, ó en sus domicilios ocurran.

Nacimientos y defunciones.

Ayer se registraron en esta capital cinco nacimientos y diez defunciones.

Subastas

Se anuncian:
En Lúbrus y Busquister las de censuamos.
—En la factoría militar de esta capital, el suministro de harina de primera carbon de cok, vegetal y de piedra, le, cebada, paja, petróleo y esparto.

Herido en Fuente Vaqueros.—Según nos dicen de Fuente Vaqueros, el día 6 por la noche, hallándose Francisco Moreno García, cortando una horma de zapatos con una cuchilla, escópanse uno de los golpes de esta y se le clavó en el pecho, causándose una herida de tres centímetros de extensión y dos de profundidad.

En esta forma relata el hecho el herido, si bien de rumor público se dice que el hecho ocurrió en riña habida entre el Moreno y un compañero suyo que, como él se encontraba en estado de embriaguez.

El cartel del Corpus

La Comisión de Fiestas del Ayuntamiento adoptó ayer, aparte de lo que en otro lugar de este número decimos, el acuerdo de que la tirada del cartel del Corpus la haga la acreditada casa litográfica de don Paulino Ventura Traveset.

La tirada será de quinientos ejemplares, al precio de 1.990 pesetas. El Gobernador. Según oportunamente anunciamos, en el tren correo de los Andaluces saldrá hoy para Madrid, en compañía de su bella hija Lola, el Gobernador civil de la provincia, don Juan Peñón y Marín.

Nuestros ferrocarriles.

Al escribir el artículo que publicamos en primera plana, lamentando que el Noticiero y Nuestro Tiempo, por desconocimiento sin duda del estado de la cuestión, cometiesen la injusticia de censurar a nuestros representantes en Cortes atribuyéndoles impotencia y falta de actividad y de patriotismo en la gestión de los ferrocarriles secundarios, no esperábamos que anoche mismo viniesen los hechos a comprobar la razón que no asiste para condenar aquella ligereza.

En efecto, a última hora, se nos comunica por conducto fidedigno la noticia, que de un momento a otro estábamos esperando, de haber sido aceptados por la Comisión técnica central los proyectos de ferrocarriles secundarios de Motril y de la Alpujarra.

Tan fausta nueva, que no nos sorprende, porque conocíamos las ferrosas gestiones que venían realizando nuestros representantes en Cortes para conseguir la inclusión de esos dos ferrocarriles en el plan general, la trasladamos con el mayor placer a nuestros lectores y será recibida con verdadero júbilo por toda la provincia.

A todos los diputados y senadores de Granada enviamos nuestro más entusiasta pláceme, y muy especialmente a los señores D. José Márquez, don Natalio Rivas y D. Lorenzo Moret, cuyos distritos resultan beneficiados de una manera más directa por el acuerdo de la Comisión técnica central.

Estamos, pues, de enhorabuena, y suponemos que el Noticiero se congratulará también de ver desautorizados sus fatídicos augurios, y se convencerá de que para hablar de una cosa lo primero que hay que hacer es enterarse de ella, pues así se evitan planchadas tan lamentables como la que ahora ha cometido y ha hecho cometer a su confiado colega Nuestro Tiempo.

La noticia de la aprobación de los ferrocarriles de Motril y de la Alpujarra, llega a nosotros acompañada de otra quizá más importante: la de haberse constituido un núcleo de capitalistas granadinos con el exclusivo objeto de acometer la empresa de la construcción del ferrocarril de Motril, para lo cual un ilustrado ingeniero, muy conocido en Granada, está haciendo los estudios sobre la base de que la línea sea de vía ancha, solicitando previamente la autorización del Gobierno.

Coincide con estos halagüeños informes, otra noticia no menos agradable: la de que el proyecto de puerto de Motril, aprobado ya por los ministerios de la Guerra y de Marina, está tramitándose en el de Obras públicas activamente y no tardará en ser despatchado.

Consideraciones de prudencia, nos permiten ser hoy más explícitos. De Málaga. Procedente de Málaga llegó anoche a Granada en compañía de su distinguida esposa, el ilustrado ingeniero, don Luis Baquerá Ruiz, hermano político del Gobernador civil de la provincia.

Alcaldes y concejales

El juez de instrucción de Baza, ha suspendido en su cargo de alcalde y concejal de Benamaurel, a don Pedro Burgos Vizcaino.

Noticia satisfactoria. Copiamos de un periódico de Sevilla: «El hermano del suicida don Manuel Cobos, que al ocurrir la muerte de éste de apareció de Sevilla, dándole lugar a que se sospechase que había sufrido una grave alteración en sus facultades mentales, se encuentra según nos dicen en Canna, donde desempeña la plaza de maestro de la escuela de instrucción pública, y a donde marchó al saber que había muerto su hermano Manuel.

Ayuntamientos.

Ha sido autorizado el presupuesto ordinario de Chite y Talará. Próximo enlace. En breve contrae un matrimonio en Almuñécar

la simpática señorita Angelos Sánchez Villaseca y el primer teniente de infantería D. José de la Oliva y Cervilla.

Natalicio. El día 2 del actual dió a luz felizmente una hermosa niña la distinguida señora D.ª Josefa Ravassa Cuevas, esposa del diputado provincial por el distrito de Motril D. Francisco de P.ª Rojas Herrera. Sea enhorabuena.

Ferrocarril a Sierra Nevada

Bajo este epígrafe en un estimado colega de Almería hallamos un artículo recordando los muchos proyectos que en épocas diversas se han formado para construir ferrocarriles que pongan en íntima comunicación nuestras ciudades y pueblos andaluces con Sierra Nevada.

En Almería, dice el colega, se notan actualmente algunos movimientos en favor de, obras tan importantes entre la gente adinerada de aquella ciudad.

Mucho nos alegramos, y deseamos que prosperen los plausibles proyectos de los almerienses.

Pero al mismo tiempo quisiéramos ver animados de idénticos propósitos a todas las personas pudientes de Granada, que no son pocas; y que se tratase de no dejar incógnitos o abandonados los riquísimos filones de metales diferentes, las canteras de jaspe y de mármoles, y en suma las inapreciables riquezas que nuestra Sierra Nevada atesora y que hasta el presente no tienen ni la más pequeña explotación por lo difícil y costosa que esta sería, en las condiciones deplorables en que se hallan los medios que hay para comunicarnos con la expresada Sierra.

Ningún pueblo del mundo, como lo hemos dicho en muchas ocasiones y artículos, incurriría en la desidia realmente suicida de tener a la mano fuentes insgotables de prosperidad y de riqueza, y no recogerlas porque no nos tomamos ni el trabajo de pensar que existen y que están próximas a nosotros.

Celebramos, volvemos a decir que los almerienses salgan de esta incuria, y den ejemplo a los granadinos. Procesión. Hoy a las seis de la tarde saldrá procesionalmente de la iglesia parroquial de Santa María Magdalena a la de San Antón, la imagen de Nuestra Señora de Lourdes.

Periodista. Después de haber permanecido varios días en Granada, ha marchado a Almería el ilustrado periodista y corresponsal de nuestro diario en aquella población, D. Carlos Pérez Buriilo.

Viajeros.

Han llegado a Granada hospedándose en el hotel París: D. Enrique Bartrina, D. Juan Sánchez Torres, D. Manuel Arredondo, D. Domingo Alberich y D. Saturnio Dunes.

En el hotel Alameda: D. Francisco Ferrer, D. Juan Arias, D. Emilio Diznares, D. Fulgencio Martínez, don Luis Vaquera y señora y D. José María Moratalla.

En el hotel Victoria: D. José Guerrero, Sr. Cantorena, D. Roque Pérez, D. Raimundo Orfenbach y don Felipe Minagorre.

En el hotel Navío, D. Francisco Sanz y D. Ramón Monorri.

Procedentes de Madrid han llegado a Granada: D. Antonio Mora Gómez, D. Vicente de Santa María, D.ª Dolores Puig con su hermano don José, D.ª María Enciso, D.ª María González, D. Manuel Cambil, D. Ricardo Tirogado, D. Leovigildo Izquierdo, D. Alfonso Torres y D. Félix Gones, para sus posesiones de Corgoracha; y han regresado de Granada, D. Inocencio Ortega, D. Vicente Alcaraz, D. Eduardo Valenzuela, D. Alfredo García, D. Francisco López, D. Evaristo Montes, D. Francisco Millán, D. Antonio Roldán, don Dolores Ruiz y D. Gonzalo Suárez.

Ha marchado a Málaga D. Rafael María Duran.

La Orquídea. Esta noche jueves se dará un gran baile de trajes en los magníficos salones de esta sociedad, cuyos recreos se vienen celebrando con la mayor animación, para lo cual se invita a los señores socios. La Mutual Franco-Española. —La sociedad benéfica de previsión y caja de ahorro popular que con el nombre de La Mutual Franco-Española viene funcionando en España bajo la inspección del Estado desde 1902, es sin duda la que en menos tiempo ha obtenido más brillantes resultados entre sus similares, gracias a su sólida constitución, a los altos y filantrópicos fines que persigue y a las personas de tan reconocidos prestigio que la dirigen como el excelentísimo Sr. Marqués de Portago, excelentísimo Sr. D. Luis Silveira, etcétera, etc.

En poco más de dos años que está constituida ha inscrito más de ocho mil asociados, representando un capital que pasa de cinco millones de pesetas. De la seriedad y prontitud en cumplir sus compromisos podemos atestiguar con el caso del inteligente profesor en medicina D. Manuel Arenas Pérez, que a los pocos días de fallecer cobró su beneficiada la cantidad que le correspondía, según las anualidades de supervivencia contra-seguradas.

Nos congratulamos muy de veras en que sociedades de este género adquieran creciente desarrollo en nuestra nación, porque es signo indiscutible de progreso y moralidad, envíanlo de nuestra enhorabuena a sus inspiradores de Madrid y a su director regional para el Sur de España, don Rafael Ruiz García, deseándoles continúen obteniendo tan señalados triunfos.

Ruego. El vecino de Pinos Genui, Justo Molina Ruiz, nos escribe rogando hagamos constar que, si bien es cierto que en su poder han sido encontradas unas ovejas robadas a un sujeto de Cozviyar, también lo es que él las adquirió legítimamente, mediante compra a un individuo cuyas señas coinciden con las del ladrón. Agrega el Molina que el juez instructor, reconociendo lo manifestado, no lo ha detenido. Hacemos con gusto esta aclaración.

El vecino de Pinos Genui, Justo Molina Ruiz, nos escribe rogando hagamos constar que, si bien es cierto que en su poder han sido encontradas unas ovejas robadas a un sujeto de Cozviyar, también lo es que él las adquirió legítimamente, mediante compra a un individuo cuyas señas coinciden con las del ladrón.

Agrega el Molina que el juez instructor, reconociendo lo manifestado, no lo ha detenido. Hacemos con gusto esta aclaración.

A los enfermos de los ojos. —Consulta a cargo del especialista y operador Dr. R. García Duarte, profesor de Oftalmología en la Facultad de Medicina de Granada. —Horas de consulta de dos a cuatro de la tarde. —San Matías 17.

La consulta y cura gratuita se halla establecida en el Dispensario de la Facultad de Medicina y en el Consultorio de especialidades médico-quirúrgicas. —Zacatín 107.

Demostrado por la experiencia.

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan o no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque abre el apetito, tonifica, ayuda a las digestiones y quita el dolor.

No hay fonda ni restaurant bien servido en cuyas mesas no se sirva con preferencia el agua de BURLADA.

Casos y cosas

Un enemigo del ciclismo. —Atropello. —Yer tarde, dirigiase un joven montado en un moto ciclo por la calle de San Juan de Dios.

Al llegar a la entrada de la de la Duquesa, se antepuso un can a la máquina, haciéndole volcar. El joven cayó al suelo, resultando ileso afortunadamente.

—Ayer mañana a las once, fué arrollada una joven por un tranvía, en la calle de la Alhóndiga.

La casualidad de haber sido despedida lejos de la vía evitó que el accidente tuviera mayores consecuencias. Resultó con una contusión en la frente.

Si no quiere V. estar calvo use el Céjro de Oriente-Lillo. El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere. (Véase el anuncio de 4.ª plana.

Coquelucha, catarro, tos, etc. cura y toda clase de tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló. —Frasco una peseta. Depósito en Granada, Droguería de Darroca Gonzalo.

EL AGUA DE COLONIA con que ORIVE fama y laureles mil siempre conquista, es no sólo un perfume delicioso, sino medicinal para la vista.

Desde Motril.

Conferencia parroquial. —Los señores. Temor de mala cesecha. —La Compañía del Sr. Fuentes.

El domingo por la noche, el párroco Sr. Bermejo pronunció en el templo parroquial una notable conferencia a la que asistieron unas dos mil personas. Ayudó al párroco su coadjutor, don Miguel Damas, que en diferente pulpito, se encargó de las objeciones que el materialismo presenta a la doctrina Católica y el señor Bermejo sostuvo la tesis de la verdad y acción benéfica del Catolicismo. Ambos oradores estuvieron a grande altura, revelando una vez más profundos conocimientos en las ciencias eclesiásticas.

—El tiempo continúa seco. No quiere llover. En los secanos ya han perdido la esperanza los labradores. No se recogerá ni la semilla que se tiró a la tierra. En cambio pronto, para su consuelo, se les cobrará pelo arriba, el primer trimestre de la contribución. Se abriga también el convencimiento de que la cosecha de almendra será escasa, porque hace tres años los almendros no se refrescan por la falta de lluvias; no tienen fuerza para producir el fruto. Así es que este pueblo está llamado a dar el mayor contingente a Buenos Aires.

—Ha llegado el empresario ó representante de la Compañía de don Francisco Fuentes que debutará probablemente en el teatro de Calderón el día nueve.

Entre el personal que viene con el Sr. Fuentes llegará don Juan Colón, autor del «Provdador de Belquino» del «Último Tio» y de otras obras que no hace mucho se han puesto en escena en el teatro de Cervantes en Málaga.

Necrología

Durante el día de ayer fallecieron en esta capital:

- D.ª María Ruiz Porcel. D.ª Josefa Girela Román. D.ª Purificación Díaz Hidalgo. D. Francisco Jiménez Márquez. Nieves Carmen Guerrero Díaz, párvulo. Filomena Pretel Orantes, id. Eulalia Iñeñez Torres, id. José Pinos Martín, id. Bernardo Gómez Portellano, id. Joaquín Gómez Viedma, id. —Al año de su matrimonio ha fallecido en esta ciudad, la distinguida señora D.ª Purificación Herrero y Calatayud, esposa del ilustrado médico de Gabia Grande, D. Francisco Ramos Sánchez, a quien como a las hermanas de la finada, damos nuestro más sentido pésame.

Sección religiosa

Cultos para hoy. Santo y Liturgia del día. —Santa Polonia virgen y mártir. —Rezo y oficio de la octava de San Ceilho, Rito doble. Color encarnado. Se dice «Credo». Se conmemora Sta. Polonia. Las visperas se dividen con el siguiente, Santa Escolástica, virgen y se conmemora el antecedente y Sta. Polonia. —Jubileo de las 40 horas. —En la iglesia de Sta. Escolástica. Se manifiesta a las ocho y se oculta a las cinco y media.

(Mañana en la misma iglesia.) Misas de prima. —En la Catedral a las nueve menos cinco. En la Real Capilla a las nueve menos cuarto.

Misa cantada. —En la Catedral y Real Capilla a las nueve y media. Misas de hora fija. —En el Sagrado Corazón hay Misa cada media hora de los siete a las diez y media.

En la Magdalena y las Angustias hay Misa desde las siete a las diez. En San Juan de Dios de seis y media a diez y media.

De doce a Ntra. Sra. de las Angustias. San Justo y Sta. Magdalena, San Juan de Dios y Sta. Escolástica. Visperas. —En Santa Escolástica visperas, con asistencia de la Real Universidad de Órta. párrocos.

Rosario. —En la Capilla, S. Matías San José y San Andrés, por la mañana; en las demás iglesias a la oración. Visita y Corte de María. —Ntra. Sra. del Rosario, en Sta. Escolástica.

Cartera de Granada.

La Alhóndiga. Existían ayer, sobrantes del día anterior 934 quintales métricos de trigo, ó sean 1.618 fanegas, que con 278 quintales (648 fanegas) que entraron, hacen un total de 1.212 quintales (2.266 fanegas). Se vendieron ayer 181 quintales métricos de trigo al precio de 32'22 a 32'92 pesetas, que equivalen a 429 fanegas vendidas de 56 a 58 reales una. Queda un sobrante para hoy de 1.031 quintales (1.843 fanegas).

La cebada se vendió ayer a 27 pesetas el quintal métrico ó sea 49 pesetas la fanega; las habas a 25'50 el quintal, ó sea 42 fanegas; el maíz a 27 el quintal y 14'50 la fanega.

El Matadero. Ayer se carnizaron 1 res mayor con peso de 237 kilogramos a 1'85 pts.; 3 borregos con 102 a 1'85, y 3 cabras con 34 a 1'35.

Servicio de la plaza. El ordenado para hoy es el siguiente: Parada. Córdoba. —Jefe de día, don Federico Sánchez Salazar teniente coronel de Córdoba. —Imaginería, D. Pedro Lozano González, teniente coronel de Córdoba. —Visita a hospital y reconocimiento de provisiones, don Eduardo Topía Teller, décimo capitán de Córdoba. —Plantón en Torres Bermejas, Artillería. —Faseo de enfermos, Córdoba. —De orden de S. E., el sargento mayor de plaza, Manuel Gil.

Pagos de la Hacienda. Para hoy se han señalado: D. Ramón Morja. D. T. Renato Pérez. D. Esteban Martínez. D. Antonio Delgado. D. Angel Moreno.

Teatro

La Opera. Para la próxima temporada de ópera ha abierto la empresa del teatro Principal un abono por doce únicas representaciones, tomando parte en tres de ellas el célebre tenor, Julián Biel.

Los precios para el abono serán los que a continuación se expresan, los cuales subsistirán inalterables aunque la Empresa varíe los diarios, en las funciones en que tome parte dicho tenor y en aquellas que lo exijan los elevados derechos de propiedad de ciertas óperas. Hé aquí los precios. Palcos principales y plateas proscenios, sin id., 20'00; palcos principales y plateas, sin id., 22'50; palcos segundos, sin id., 18'00; butacas con idem, 3'50; delanteras de palco general, galería y de platea, 2'00; asientos de palco general, 1'50; delanteras de paraiso, 1'50.

El impuesto del timbre a cargo del público. A los señores abonados a palcos se les facilitarán lotes de entradas, a razón de una peseta y el timbre. El abono queda abierto en la Contaduría de este teatro, y se garantiza por el propietario del edificio. Los señores abonados a la serie de 15 representaciones del señor Fuentes tendrán reservadas sus localidades hasta el día 10 del corriente a las seis de la tarde, desde cuya hora la Empresa dispondrá libremente de ellas.

El abono quedará definitivamente cerrado el día de la primera función y el pago se efectuará al inscribirse. Si no se diere el número de funciones anunciadas, la Empresa no contrae otro compromiso que devolver a prorrata las que se dejaron de dar. Quedan suprimidos todos los pases de favor de temporadas anteriores. No se admiten turnos. Repertorio. —Tosca, Boheme, Aida, Africana, Gioconda, Trovador, Ballo in Maschera, Ernani, Favorita etc., etc. Y las nuevas en esta capital. Otello (de Verdi) y Manón (de Massenet).

El debut, el sábado 11 del corriente. Hé aquí la lista de la Compañía: Maestro director y concerta or, D. Francisco Camaló; sopranos dramáticas, Rosina Jacoby; Josefina Montenegro y Mercedes R.; sopranos líricas, Marieta Ferrer y Pilar Iranzo; soprano comprimaria, Ana Izquierdo; corralto, Isabel Rivera; tenores, Julian Biel, Carlo Caffetto, Antonio Saluda y Eduardo Serna; tenor comprimario, José Martínez; barítonos, Lorenzo Bellagamba, Emilio Cabello y Gregorio Rebollo; bajos, Manuel Candelas, José Oliveras y Leopoldo Jordan; partió quinos, María Arroyo, Rosa García, Rafael Cabanes y Mariano Andrés; maestro de coros, José Ferrer; apuntador, M. reolo Mateos; director de escena, Edgardo Ferrer; treinta coristas de ambos sexos; cuerpó de baile; cuarenta profesores de orquesta; sastretería, Peris hermanos; decorado, Marabini; atrezzo, Tubilla; archivo, Vidal, Luimona y Boceta.

Entrada de causas. Ayer ingresaron en la Audiencia las siguientes causas: Sagrario. —Contra Antonio Parejo Osuna, por atentado. —Contra José Atienza Jiménez y otros, por lesiones. —Contra Antonio Fernández Expósito, por disparo. —Contra Antonio Bravo Aranda, por lesiones.

Los Registros de la provincia. Durante el último semestre del año anterior, se presentaron en los Registros de la propiedad, de la provincia, los siguientes títulos para su inscripción: Granada 868, Albuñol 227, Alhama 228, Baza 486, Guadix 598, Huescar 380, Iznalloz 200, Loja 356, Montefrío 294, Motril 709, Orgiva 382, y Santa Fe 467.

Recurros. Durante el año de 1904, se interpusieron ante las Salas de esta Audiencia, 85 recursos de casación en asuntos civiles, y 121 en criminales.

El TE CHAMBARD

es el más agradable de los purgantes, y el único que toma siempre con verdadero placer aun las personas de paladar más exigente, igualmente que los niños

SECCIÓN DE ELECTRICIDAD

Instalaciones a plazos. Con el fin de poner al alcance de todas las clases los beneficios y comodidad que reporta el uso de la luz eléctrica, desde esta fecha se hacen instalaciones desde una a cinco lámparas a pagar en plazos mensuales.

Bazar de Novidades. La Hermiga de Oro. Reyes Católicos 19.

Eco de la Moda. Se ha recibido el número 6.—Figurín iluminado, Toilette de paseo de seda «grivine». —Patrón de una camiseta hechura camiseró. —Precio 15 céntimos ejemplar.

La política.

Para el cobro de una deuda. Madrid 8 (7'45 noche). Al Consejo. —Expediente de Marina. Hoy se reúnen nuevamente los ministros en Consejo, que será preparatorio del que mañana celebrarán con el Rey.

A esa reunión lleva el ministro de Marina, Sr. Cobdán, el expediente para el cobro de la importante cantidad que nos adeuda la casa inglesa que dejó incumplido el contrato para la construcción de varios torpederos.

No habló de política. Madrid 8 (8 noche). Maura de regreso. —Visitas. —Mutismo. El Sr. Maura, después de haber asistido en Valladolid al entierro del suegro de una de sus hijas, se encuentra ya de regreso en Madrid.

En Valladolid recibió la visita de las personalidades conservadoras más salientes de aquella capital. Aunque se le dió ocasión para ello, el Sr. Maura no quiso.

Disgusto de los mauristas. Madrid 8 (8 noche). La contestación al mensaje de los liberales. —Alusiones. —Villaverde y Maura. —Displicencia de este. En la contestación dada por el señor Villaverde al mensaje de los liberales pidiendo la reapertura de las Cortes se hacen algunas alusiones a los mauristas, que estos consideran molestas.

Para darle explicaciones respecto al asunto visitó hoy el presidente del Consejo al Sr. Maura. No se sabe al detalle lo que entre ambos señores ocurriera, pero si se asegura, que las palabras del señor Villaverde no convencieron al señor Maura, y que este último estuvo bastante displicente con su visitante.

El príncipe en Berlín. Madrid 8 (8 noche). El príncipe viudo, que se encuentra en Berlín para entregar al Kaiser los uniformes de capitán general y coronel de caballería del ejército español, ha almorzado hoy con el príncipe de Hohenzollern.

D. Carlos ha visitado al canciller Bulow y a otras personalidades importantes de Berlín, te-

mayor en causa que por lesiones le siguió el mismo Juzgado.

Ayer ingresaron en la Audiencia las siguientes causas: Sagrario. —Contra Antonio Parejo Osuna, por atentado. —Contra José Atienza Jiménez y otros, por lesiones. —Contra Antonio Fernández Expósito, por disparo. —Contra Antonio Bravo Aranda, por lesiones.

Los Registros de la provincia. Durante el último semestre del año anterior, se presentaron en los Registros de la propiedad, de la provincia, los siguientes títulos para su inscripción: Granada 868, Albuñol 227, Alhama 228, Baza 486, Guadix 598, Huescar 380, Iznalloz 200, Loja 356, Montefrío 294, Motril 709, Orgiva 382, y Santa Fe 467.

Recurros. Durante el año de 1904, se interpusieron ante las Salas de esta Audiencia, 85 recursos de casación en asuntos civiles, y 121 en criminales.

El TE CHAMBARD

es el más agradable de los purgantes, y el único que toma siempre con verdadero placer aun las personas de paladar más exigente, igualmente que los niños

SECCIÓN DE ELECTRICIDAD

Instalaciones a plazos. Con el fin de poner al alcance de todas las clases los beneficios y comodidad que reporta el uso de la luz eléctrica, desde esta fecha se hacen instalaciones desde una a cinco lámparas a pagar en plazos mensuales.

Bazar de Novidades. La Hermiga de Oro. Reyes Católicos 19.

Eco de la Moda. Se ha recibido el número 6.—Figurín iluminado, Toilette de paseo de seda «grivine». —Patrón de una camiseta hechura camiseró. —Precio 15 céntimos ejemplar.

Nuestros Telegramas.

Las noticias de la política.

Para el cobro de una deuda. Madrid 8 (7'45 noche). Al Consejo. —Expediente de Marina. Hoy se reúnen nuevamente los ministros en Consejo, que será preparatorio del que mañana celebrarán con el Rey.

A esa reunión lleva el ministro de Marina, Sr. Cobdán, el expediente para el cobro de la importante cantidad que nos adeuda la casa inglesa que dejó incumplido el contrato para la construcción de varios torpederos.

No habló de política. Madrid 8 (8 noche). Maura de regreso. —Visitas. —Mutismo. El Sr. Maura, después de haber asistido en Valladolid al entierro del suegro de una de sus hijas, se encuentra ya de regreso en Madrid.

En Valladolid recibió la visita de las personalidades conservadoras más salientes de aquella capital. Aunque se le dió ocasión para ello, el Sr. Maura no quiso.

Disgusto de los mauristas. Madrid 8 (8 noche). La contestación al mensaje de los liberales. —Alusiones. —Villaverde y Maura. —Displicencia de este. En la contestación dada por el señor Villaverde al mensaje de los liberales pidiendo la reapertura de las Cortes se hacen algunas alusiones a los mauristas, que estos consideran molestas.

Para darle explicaciones respecto al asunto visitó hoy el presidente del Consejo al Sr. Maura. No se sabe al detalle lo que entre ambos señores ocurriera, pero si se asegura, que las palabras del señor Villaverde no convencieron al señor Maura, y que este último estuvo bastante displicente con su visitante.

El príncipe en Berlín. Madrid 8 (8 noche). El príncipe viudo, que se encuentra en Berlín para entregar al Kaiser los uniformes de capitán general y coronel de caballería del ejército español, ha almorzado hoy con el príncipe de Hohenzollern.

D. Carlos ha visitado al canciller Bulow y a otras personalidades importantes de Berlín, te-

Agitación en Rusia

Las víctimas de Varsovia. Madrid 8 (7'45 noche.) Datos fidedignos. —Muertos y heridos. —Cadáveres inspeccionados. Según datos que se tienen por fidedignos, durante los pasados sucesos han muerto en Varsovia mil personas y han sido heridas varios millares de ellas.

En el cementerio hay grandes montones de cadáveres sin sepultar. El número de ellos es próximamente el de quinientos.

Colisiones.

Madrid 8 (7'45 noche.) En Virdaviv han ocurrido sangrientas colisiones entre los huelguistas y las tropas.

De ellas han resultado numerosas víctimas.

Nuevos desórdenes

Madrid 8 (7'45 noche.) Tomors. —Otra vez a la huelga. —No hay concesiones. —Humores graves. Nuevamente se advierte agitación en San Petersburgo, temiéndose la reproducción de los sangrientos sucesos de días pasados.

Unos seis mil operarios de Pontiloff han reanudado la huelga. Para secundar a estos han abandonado el trabajo los operarios de los astilleros del Báltico.

Los despachos que traen estas noticias dicen que los patronos de San Petersburgo se niegan a hacer nuevas concesiones.

Noticias particulares van más allá que las anteriores, y aseguran que en la capital de Rusia se han reanudado los desórdenes con bastante intensidad.

Concesiones a la prensa.

Madrid 8 (7'45 noche.) Establecimiento de una comisión. —Censura atenuada. Dicen de San Petersburgo que el Consejo imperial en su última reunión ha decidido el nombramiento de una comisión especial, cuya misión será la de proponer las reformas que hayan de introducirse en las disposiciones vigentes relativas a la prensa.

Mientras la comisión a término a su trabajo, los ministros han otorgado algunas concesiones, que dulcifican un tanto el rigor con que hoy se lleva a cabo la censura de la prensa.

Huelga de estudiantes.

Madrid 8 (7'45 noche.) Los estudiantes de Polonia se han declarado en huelga, reclamando que se les expliquen las lecciones en polaco, y no en ruso, como ahora se hace.

La actitud de los escolares viene a agravar considerablemente la crítica situación porque atraviesa Polonia en estos momentos.

División de un ministerio.

Madrid 8 (7'45 noche.) En los centros políticos de San Petersburgo se considera casi segura la división en dos, del ministerio del Interior.

De llevarse a cabo la división anunciada se creará el Departamento de policía, que se adjudicará al gobernador de San Petersburgo, general Treppoff.

El «pope» Gappony.

Madrid 8 (7'45 noche.) Se asegura hoy, con caracteres de verosimilitud, que el papa revolucionario Gappony, se encuentra en Suiza.

Reproducción de desórdenes

Madrid 8 (7'45 noche.) Se han registrado nuevos é importantes desórdenes en las regiones del Cáucaso, en Finlandia y en la Polonia.

Aunque no se tienen detalles, se sabe, sin embargo, que las tropas han cargado furiosamente sobre los amotinados, matando a muchos de

Los obreros y el emperador

Madrid 8 (10'45 noche.) Se asegura en San Petersburgo, que el czar patrocina la promulgación de una ley que regule las relaciones entre patronos y obreros.

Rusia y Japón

Madrid 8 (7'30 noche.) De Puerto-Luis han salido para la bahía Delagoa, cinco barcos carboneros. Para Batavia han marchado otros cinco barcos de igual clase.

Prisioneros japoneses.

Madrid 8 (7'30 noche.) En los primeros días del mes actual, pasaron por Mukden doscientos japoneses, hechos prisioneros por los rusos en los últimos combates.

El Japón por dentro

Madrid 8 (7'30 noche.) Un redactor del periódico "Roscoe", Mr. Percy Palmer, ha realizado una excursión por el Imperio japonés, fingiéndose millonario americano.

Condiciones para la paz

Madrid 8 (7'45 noche.) A propósito de los rumores de paz que vienen circulando estos días, se dice en Londres que el Japón no tendría inconveniente en conceder aquella, si Rusia la implorara.

Varias noticias

LA COTIZACIÓN. BOLSA DE MADRID. Madrid 8. 4 0/0 Perpetuo interior 78 80, 4 0/0 Pagueños 78 60, 4 0/0 Fin corriente 78 57, 5 0/0 Amortizable 99 40, 5 0/0 Pagueños 99 40, Cédulas Hipotecarias 107 10, Cédulas del 4 por 100 000 00, Banco de España 400 00, Banco Hispano-Americano 000 00, Arrendataria de Tabacos 410 75, Acciones preferentes de la Sociedad General Azucarera 99 50, Idem ordinarias de idem 50 75, Obligaciones de idem 00 00, CAMBIOS, Francos París, vista 31 25, Libras Londres, vista 33 01, Exterior español 91 95

La insurrección en la Argentina.

Madrid 8 (7'30 noche.) Tranquilidad. - Fuerzas a Córdoba. - Felicitaciones. Los despachos que se reciben hoy de Buenos Aires dicen, que continúa reinando la tranquilidad en todo el territorio de la república, excepto en Córdoba, donde la insurrección no ha sido aún dominada.

Los trigos americanos.

Madrid 8 (7'30 noche.) Dicen de Washington, que el secretario del Tesoro se propone conceder la admisión temporal de trigos. El objeto de esta medida no es otro, que el de poder conseguir harinas de mejor calidad, que la de las que ahora se envían a Europa y dar facilidades a los harineros del Noroeste para que vendan parte del trigo inferior, recolectado este año, en mezcla con el superior del Canadá.

El Papa de duelo.

Madrid 8 (7'30 noche.) A la edad de 90 años ha fallecido en Riese, país natal de la familia del Papa, Giuseppe Battio, el tío de los tíos de Su Santidad Pio X.

Goleta embarrancada.

Madrid 8 (7'30 noche.) Comunican de Bizerta, que la goleta "Mariana", cargada de material ferroviario con destino a Túnez, ha embarrancado a causa de un intenso temporal.

Accidente en una fiesta

Madrid 8 (7'30 noche.) Desde Londres dan cuenta del siguiente desgraciado suceso ocurrido en Fulham: Iba a celebrarse un match de Gooball. La multitud que había a la entrada del local en que debía celebrarse el espectáculo, y que se elevaba a unas 3.000 personas, se precipitó sobre la puerta, ca-

yendo ésta al suelo y tras de ella multitud de espectadores, que fueron pisoteados por el gentío. Muchos de ellos recibieron gravísimas lesiones.

Contra el uso del tabaco

Madrid 8 (7'30 noche.) La sociedad contra el uso del tabaco, recientemente constituida en París, ha publicado la lista de sus miembros, los cuales se encargaron de hacer propaganda en toda Europa. Figuran ya en la sociedad indicada, personas distinguidísimas de la aristocracia, la literatura, el ejército y las ciencias.

Panaderos en huelga.

Madrid 8 (17'30 noche.) Los obreros panaderos de Linares, se han declarado en huelga. Para ir al paro han tenido las siguientes razones: Considerando pequeño el jornal que venían percibiendo, solicitaron de los patronos, que en lo sucesivo se les abonase dos céntimos de peseta por cada kilogramo de pan que amasen. La anterior pretensión fué rechazada.

A vista de ello, los obreros panaderos hicieron una visita al alcalde para comunicarle la resolución que adoptaban, y hacerle presente, que aunque los patronos labren ellos mismos el pan, no podrán elaborar el suficiente para el abastecimiento de la población. El alcalde agradeció a los obreros la advertencia y les prometió su mediación para solucionar el conflicto.

Sin pérdida de tiempo telegrafió a los alcaldes de los pueblos próximos a Linares, para que, mientras no se resuelve la huelga, envíen la mayor cantidad posible de pan, a fin de asegurar el abastecimiento del vecindario. A parte de esto, se han adoptado precauciones para evitar posibles sucesos desagradables, si se pudieran surgir, dada la intranquilidad de los patronos y la indignación que contra ellos reina, en las clases populares, por haberse negado, no hace mucho, a bajar el precio del pan, concesión que de ellos se solicitó por medio de las autoridades y de caracterizadas personas de Linares.

Intereses granadinos.

Madrid 8 (10'45 noche.) En la Dirección de Obras públicas se ha verificado hoy la subasta para adjudicar la construcción del primer trozo de la carretera de Armilla a Alhama. La adjudicación se ha hecho a favor de D. Rafael Lorenzo en la cantidad de 4.975 pesetas.

Por los obreros rusos

Madrid 8 (10'45 noche.) Las damas italianas. Mensaje a la zarina. - Colecta. Las damas de Italia proyectan dirigir un razonado y sentido mensaje a la zarina pidiéndole que interponga su valimiento en favor de los obreros rusos. Las damas indicadas han hecho una colecta que ha ofrecido muy buenos resultados para socorrer

a las familias de los obreros que han muerto en los desórdenes registrados en Rusia.

La huelga de Westalia

Madrid 8 (10'45 noche.) La huelga de los mineros de Westalia continúa estacionada. El paro se ha propagado a las cuencas mineras de Bélgica, en las cuales huelgan ya bastantes miles de obreros.

Fallecimiento

Madrid 8 (10'45 noche.) Ha fallecido un hijo del general Puente.

Última hora.

Entre generales

Madrid 9 (3'30 madrugada.) Dicen de San Petersburgo, que el czar, después del incidente ocurrido entre Kuropatkin y Gripenberg, se ha convencido de que ambos son incompatibles en la Manchuria.

El emperador ha reiterado su confianza a Kuropatkin. Aseguran algunos, que Gripenberg, al disentir del generalísimo, tenía el proyecto de sustituir a éste en el mando del ejército ruso que pelea en el Extremo Oriente.

Apoyo condicional

Madrid 9 (3'30 madrugada.) El grupo radical de la izquierda, en la Cámara francesa, ha decidido no apoyar al Gobierno, si éste no se compromete formalmente a hacer que se vote el proyecto de separación de la Iglesia del Estado.

Más sobre una huelga.

Madrid 9 (3'30 madrugada.) Se tienen nuevas noticias de la huelga de Westalia. Los huelguistas incendiaron ayer una fábrica. En Ostrow se ha suspendido el transporte de petróleo.

Telegrafía sin hilos

Madrid 9 (3'30 madrugada.) Los barcos de la escuadra inglesa, anclados en Vigo, se comunican diariamente con Inglaterra, valiéndose de la telegrafía sin hilos.

La distancia que recorren los despachos es de 500 millas.

Los ingleses a Portugal

Madrid 9 (3'30 madrugada.) El embajador británico en Lisboa ha comunicado al Gobierno portugués, que las escuadras inglesas del Canal y del Atlántico, llegarán al puerto de Lagos el día 13 de este mes.

Proyecto ultimado

Madrid 9 (3'30 madrugada.) El Gabinete francés ha celebrado un nuevo Consejo, en el que ha quedado concluido el proyecto de separación de la Iglesia del Estado. Consta de 32 artículos. El indicado proyecto será presentado mañana a la Cámara.

Temores de huelga

Madrid 9 (2'30 madrugada.) Nuevamente, según telegrafían de Berlín, se advierte agitación entre los mineros de la Alta Silesia. Se teme que se produzca otra vez la huelga general.

Reapertura del curso

Madrid 8 (3'30 mad.ugada.) El Gobernador de San Petersburgo, general Treppoff, ha notificado a los profesores de la Universidad y a los directores de los demás centros docentes, que a primero de Marzo se reanudaré el curso.

Los estudiantes que se nieguen a asistir a clase, serán expulsados. Si estuviesen en mayoría, serán clausurados nuevamente y por tiempo indefinido, todos los establecimientos de enseñanza.

Viaje confirmado

Madrid 9 (3'30 madrugada.) Se confirma la noticia, hace tiempo circulada, de que el Kaiser emprenderá a fines del próximo mes de Marzo, un viaje por el Mediterráneo. La esposa del emperador Guillermo acompañará a éste.

Nueva cifra

Madrid 9 (3'30 madrugada.) Oficialmente se dice en San Petersburgo, que el número de víctimas habidas en Varsovia es el de ciento.

Se agrega, que la prensa ha exagerado los hechos y ha con-signado más muertos de los que en realidad ha habido.

Dimisión de un Gobierno

Madrid 9 (3'30 madrugada.) El Gobierno cubano, que días atrás dimitió, si bien no le fué admitida la renuncia, ha reiterado la dimisión al presidente Estrada Palma. Este la ha admitido. ALMODÓBAR.

Las cualidades de los jabones, higiénicos y económicos que han valido al COALTAR SAPONINÉ LE BEUF en aplicación en los Hospitales de la ciudad de París lo hacen incomparable para la Higiene del Tocador, lociones, cuidados íntimos, lociones de las arañas, cuidados de la boca y de las uñas, de las cabelleras cuya caída detiene, etc. El frasco 2 fr. en las Farmacias. Descartar de las falsificaciones. HIGIENE TOCADOR

POR ÚLTIMA VEZ INTERESANTÍSIMO

A NUESTROS LECTORES Carrera breve y sin gastos. No más rutina. Por 5'50 pesetas en Granada ó 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 23 por 22, de 69 páginas, de la importantísima obra de teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, correspondencia, sistema métrico decimal, inventarios, balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes titulada: Contabilidad mercantil simplificada al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, para hacer la carrera del comercio y la de tenedor de libros en teoría y práctica en el corto plazo de treinta días sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia, ni profesor alguno. Dirigirse a D. Andrés Arroquia, Alhondiga número 2, 2.º, Granada. Cadeña el 17 de Febrero.

El taller de Ebanistería de JOSÉ MUÑOZ Y COMPAÑÍA

se ha trasladado de la calle de Recordadas a la de Gracia núm. 33. Se construyen toda clase de muebles, desde los más artísticos y lujosos hasta los más modestos. 33, Gracia, 33.

THEOBROMINA LUQUE HARINA FOSFATADA. El mejor alimento para los niños es la HARINA FOSFATADA THEOBROMINA LUQUE. Recomendado por los principales médicos. DE VENTA SOLO EN FARMACIAS Y DROGUERIAS a pesetas 2 el bote y 1 peseta el medio bote. Representante, D. CANDIDO HERRERA, San Juan de Dios 59.

Pastillas REY de Mentol y Cocaína. Garganta Boca Voz Tos. Ronquera, Cosquilleo, Sequedad, picor dolor, inflamación, ulceraciones, catarro, irritación, tos nerviosa, reumática, de alcohólicos fumadores. Alivio instantáneo, curación en muchos casos, y siempre tranquilidad por cesar el dolor y la Tos a la Primera pastilla. En todas las Farmacias; y en Granada Farmacia Moderna.—Príncipe, 10.

Viguetas de hierro. Únicos vendedores verdad por cuenta de fábrica. Precio de los 100 Kgs. Peralte de 8, 10, 12 y 14 cm. a 21 pts. de 16, 18, 20, 22 y 24 a 20 de 26, 28, 30 y 32 a 24. Tenemos existencias de todas las dimensiones en nuestros almacenes, así como toda clase de hierros comerciales. SANTIAGO OLIVERAS É HIJOS Arco de las Ucharas.

UNA SEÑORA ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario es la consecución de un voto. Escribir a Carmen V. García y González, calle Aribau, 24, 1.º, Barcelona. El duelo se recibe y despide en dichas iglesias.

Para Barcelona. Directamente y sin escalas, saldrá del puerto de Almería, los días 7, 16 y 28 de cada mes, el vapor VELARDE. Admitiendo mercancías, facturadas desde Almería, Granada, Linares y demás estaciones del ferrocarril del Sur de España. Consignatario en Almería, señores Verdejo Hermanos.

Vides americanas. Se venden las de los magníficos viñedos de D. Salvador Montoro. Dirigirse a D. José García, mostrador del Café del Siglo, para precios y condiciones.

En San José. A la mitad de su precio se están realizando todos los géneros de abrigo y la ropa para C. ma y Mesa. Para los EQUIPOS DE NOVIA se encuentran verdaderas gangas en los precios extraordinariamente baratos a que se venden todos los géneros blancos. A la mitad del precio que se vendían, se están realizando todas las piezas de Tiras y Entredoses bordados, los Encages Valencien, los Encages de hilo franceses, los Encages de algodón y otros muchos géneros propios para Equipos. Como esta casa siempre ha tenido el precio fijo en el género, el comprador pronto ve la verdad de la importante rebaja hecha en los géneros con el propósito de realizar todas las existencias. La entrada por el Zacatín núm. 1.

que por temperamento, doméñó desde joven sus deseos de mujer, contribuyendo la soledad de su existencia errabunda a mantener a raya ciertos gérmenes de ardiente ternura, que dormían arremolados allá en el fondo de su alma. Filósofo a su manera, parco de frases con los extraños, solo en solís cabo en la monótona guardería de costas, y luego aún más encerrado en sí bajo el régimen de la austera regla conventual, velase ahora de pronto querido y agasajado en la grata intimidad de aquella excelente familia, accesible como pocas al agradecimiento y al justo pago, en la medida de sus fuerzas, de las mercedes recibidas. El corazón sano del antiguo soldado se esponjaba en dulces é inefables sensaciones que le remozaban y enternecían. De sobremesa, bien comido y bien bebido, no se hubiera cambiado por el ser más feliz de la tierra. Sus palabras eran oídas con respeto, prevaletía del todo su voluntad robustecida por cierto prestigio ascendente reconocido y acatado por grandes y chicos. Creíase, blandamente amodorrado por los vapores de la digestión y el humo de los chichetes de tabaco negro, autor ó cosa así del hermoso cuadro que vislumbraban sus ojos soñolientos; gustaba entonces de hundir sus robustas manos en la esortijada pelambre de los chichelos, sonriendo beatífico bajo la impresión de una finjida paternidad, exenta de molestias y fatigas; brotaban de su alma, como de manso surtidor, visiones y remembranzas de tiempos pasados, en que, joven y vigoroso, sentía el aguijón del amor ó el torcedor amargo de los celos; concluyendo, por extraña sucesión de ideas en que danzá-

ban y se barajaban las más opuestas imágenes, conmovido y medio lleroso, por bendecir a Dios que le había encaminado a tan seguro puerto. No es mala la vida, pensaba, ni mucho menos cuando hay salud, algunos maravillosos y gentes agradecidas y cristianas en torno nuestro. II Todo iba a pedir de boca, pudiendo asegurarse, sin temor a ser desmentidos, que nunca había estado el señor Tito más a su gusto. Visitaban juntos los dos compinches sus labores, trazaban planes, se aconsejaban mutuamente, perdían el tiempo de mil agradables modos, hasta que, llegada la noche, tornaban a la casa, donde ya les aguardaba, si era verano, el gran jarro de refresco aderezado con vinagre de yema y agua clarísima de la Fuente Nueva, ó la fogata de leña de olivo que les servía de entono y compañía durante las crudas noches invernales. Nadie extraño les acompañaba en la velada; los muchachos doblaban fondo, tomando la ruta de la cama apenas concluía la cena; la señá María Jacinta, hacía punto de media con uno ó dos gatos en la falda, y los dos amigos fumaban ó discurrían sobre diversos temas, arrellenados en sendos sillones de enea. No se oía, por lo general, en toda la noche otra cosa, que la pausada é intermitente plática, casi siempre sostenida en los higiénicos y razonables límites que imponen la sobremesa, la mutua estimación y la falta de materia en personas que se veían de continuo.

la guerra, la revolución y violencia que trae consigo el cambio radical de una sociedad, apogada como pocas, a sus afejas prácticas y creencias. La realidad de suyo era espantable, los embustes se despachaban a su gusto, y con el achaque de llegar los sucesos ó conocimiento de las gentes, después de muchas semanas y desfigurados y torcidos hasta lo imposible, se fomentaba el prurito de noticieros é inventores de catástrofes nacionales. Represalias y atentados sin cuento eran moneda corriente, y así como la fisonomía peculiar y característica de aquellos buenos patriotas de antaño, mejor intencionados que discretos. Si los sabuesos del antiguo régimen habían apretado las curetas de lo lindo, desde el punto y hora que pisó tierra española el Deseado, ahora venía el desquite y el encono retestinado á realizar nefanda obra de venganza en todos los fanáticos partidarios del rey absoluto. Una tarde revuelta y frescachona de Noviembre venían los dos amigos del campo, montados en robustas asnas de buena casta y más que mediana marca. Se había puesto el sol; las sombras avanzaban de prisa y el instintivo deseo de llegar pronto para librarse del viento recio y molesto que soplabá, les movía á aguijar las monturas con acompasado movimiento de talones, sin dejar por eso de platicar. Les servían de tema las recientes disposiciones del Gobierno: El señor Tito, contra su costumbre, olvidando respetos y táticos miramientos, tronaba airado con motivo de la reciente extesión de los re-

años compartió con él, lleno del mayor ardimiento, ocios y rabonas escolares. Los padres de entrambos se estimaban también, vivían cerca y se visitaban á menudo. Por todo esto y por natural impulso, Manolico y Tito fueron excelentes camaradas. Pude asegurarse por parte de éste que mantuvo despierto el recuerdo de aquellos días felices, y si bien es cierto que nunca había escrito á su amigo cuatro letras, no fué por falta de voluntad, sino por esa ingénita pereza que esteriliza con frecuencia los mejores propósitos. ¿A quién recurrir con mayores motivos en demanda de calor y afecto, ahora que las catástrofes públicas le habían arrancado del apacible retiro donde pensaba acabar sus días? No salieron defraudadas sus esperanzas. Renacidas las antiguas simpatías, refrescadas la solemne tradición de familia que de antaño uniera á las dos casas, quedó desde luego cimentada una amistad estrecha y cabal de esas que sustituyen con ventaja los lazos creados por la sangre ó el interés, y discurren tranquilas sin menguas ni accidentes. Conservaron de común acuerdo cierta prudente independencia. El señor Tito no permaneció en la casa aneja de huésped más del tiempo necesario para buscar vivienda, cerca de la de su familia de adopción, y protestando visitarla á menudo, se marchó con viento fresco a su nuevo hogar, sin permitir discusiones sobre este punto. Hombre de mundo y experimentado, quiso dejar algún hueco, manteniéndose en discreta libertad. Así estaba mejor y se cogían todos más á gusto. El tío Manolico y la señá María Jacinta sentaron las decisiones del que

¡Es el primero y el más acreditado!

Desconfíese de los imitadores, que no sólo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de CALLICIDA

Y basta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el CALLICIDA ESCRIVA.

Exíjase el nombre de Escrivá.

Se vende en todas las farmacias, droguerías y bazares.

CALLICIDA ESCRIVA

¡22 años de éxito creciente!

en la curación de los CALLOS Y DUREZAS. Es cosa que no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

6 reales el frasco Depósito central.—B. ESCRIVÁ, farmacia de La Estrella, Fernando VII, 7, BARCELONA.

La PILDORAS DEHAUT DE PARIS. Cura ciertos de los zumbidos, ruidos y sorderas catarrales, fácil y sin operar con el contrasordera Thompson.

«La fuerza del hombre y la hermosura de la mujer». Antes y desde los tiempos de Sansón esto es lo que se ha dicho de todo cabello eruberante.

COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS Y ELIXIR RABUTEAU El mejor y más económico Ferruginoso.

LA BANDERA CONSEJO GENERAL DE REDENCIONES Representantes banqueros en todas las capitales y poblaciones importantes de España.

SANTAL MIDY Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago.

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello.

JARABE HIPOFOSFITO CAL DE GRIMAULT Y Cia UNIVERSALMENTE recetado por los médicos, es de gran eficacia en las Enfermedades del Pecho.

Jodos los tomos se venden a 70 céntimos cada uno. Dicionario español-francés. Dicionario francés-español. Los secretos de la prestidigitación. Arte de llegar a viejo.

SORDOS Cura ciertos de los zumbidos, ruidos y sorderas catarrales, fácil y sin operar con el contrasordera Thompson.

Ama de cria CON LECHE fresca, para casa de los padres. Darán razón, calle del Cuartillo.

SE VENDEN Mesas de nogal, un mostrador de la misma madera y otros enseres procedentes de una casa de Banca.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Los vapores que prestarán los servicios durante el mes de Febrero, salvo contingencias, serán los siguientes:

del exlastrado pesaban aún las escenas espantosas del convento: se le encendía la sangre y le cegaba la ira nada más que le mentaban cosa que le oiese a libertad.

A poco de sonar las «Animas» llamaban a la puerta de la calle y con voz plaidera demandaban una limosna para las «beneditas de la Parroquia».

Centro Barcelonés QUINTAS (AUTORIZADO POR LA LEY DE 30 DE JUNIO DE 1887) Domicilio social, Carmen, 42, 1.º—BARCELONA.

miraban siempre con cierto respeto, no sólo por sus afidanzas recientes con la Iglesia, sino además por su carácter serio y reservado.

tos valían poco y el tío Manolico tenía que malbaratarlos por exigencias del momento; allí estaba la bolsa de su aparcero dispuesta al anticipo.